

## Herausforderung – Medikamentenlagerung unter Einhaltung aller Auflagen

# Kompetenz eliminiert Gefahren für Patienten

Werden Medikamente unsachgemäss gelagert, kann das für die Patienten weitreichende Konsequenzen haben. Die Inhaltsstoffe der Medikamente können sich bei unzureichenden Lagerbedingungen verändern und für den Patienten eine Gefahr darstellen.

Für die meisten Medikamente genügt es, diese trocken und bei maximal +25°C Raumtemperatur zu lagern. Diese minimalen Bedingungen einzuhalten, gestaltet sich durch den anhaltenden Klimawandel auch hierzulande immer schwieriger. Die Einhaltung einer möglichst stabilen Raumtemperatur kann mittels einer Klimatisierung des Raumes erreicht werden, was bei Neubauten geplant und umgesetzt werden kann. Bei bestehenden Gebäuden ist dies teilweise nicht möglich oder nur mit aufwändigen baulichen Massnahmen realisierbar.

Ein Lösungsansatz bietet die Firma Wiegand AG: Der Experte für Medikations- und Logistiklösungen hat mit dem klimatisierten Medikamentenlagerschrank eine Alternative geschaffen. Durch die speziell entwickelte Luftführung und den Einsatz eines Klimaaggregats wird die Temperatur im Schrankinneren reguliert. Der klimatisierte Medikamentenlagerschrank kann somit vielerorts eingesetzt werden und bietet bei

der Einrichtung die gewohnte Flexibilität des Wiegand-Systems.

### Viviva Baar setzt auf klimatisierte Medikamentenlagerschränke

Viviva Baar ist spezialisiert auf das Wohnen im Alter. Das Angebot von Viviva Baar beinhaltet 4 verschiedene Wohnformen und somit das entsprechende Umfeld für unterschiedliche Bedürfnisse. Dadurch muss auch die Infrastruktur der Wohneinrichtungen diversen Ansprüchen genügen. Damit die für die Bewohner gelagerten und gerichteten Medikamente stets den höchsten Ansprüchen der Patientensicherheit und den Anforderungen der Heilmittelkontrolle des Kanton Zug genügen, hat man sich bereits im 2019 entschieden, in den Stationszimmern die Medikamentenlagerschränke zu ersetzen. Im Haus Bahnmatt & Martinspark wurden insgesamt 5 klimatisierte Medikamentenlagerschränke installiert.

Die klimatisierten Medikamentenlagerschränke sind mit einem Kühlaggregat ausgestattet, welches die Temperatur im Schrankinneren regelt. Somit werden die Medikamente stets zur vorgegebenen Lagertemperatur, welche von der Kantonsapotheke sowie den Pharma-Herstellern empfohlen wird, aufbewahrt.

Die klimatisierten Medikamentenlagerschränke sind für die Viviva Baar eine gute Lösung, da die Klimatisierung der Stationszimmer baulich sehr aufwändig und kostenintensiv gewesen wäre. Die Verantwortlichen der Viviva Baar sind mit dieser Lösung zufrieden: «Wir sind nun für die sich veränderten klimatischen Bedingungen und den einhergehenden Vorschriften der Heilmittelkontrolle wieder bestens gerüstet.»

### Weitere Informationen

[www.wiegand.ch](http://www.wiegand.ch)

Klimatisierte Medikamentenlagerschränke sind eine vorteilhafte Alternative zur Klimatisierung von Stationszimmern – höchst wirtschaftlich und sicher.

